

ABSTRAK

Rahma Nur Fauziah. *Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Halaman Rumah Bermanfaat Terpadu (Harum Madu) (Studi Deskriptif di Desa Mekarsari Kecamatan Bayongbong Kabupaten Garut).*

Program Halaman Rumah Bermanfaat Terpadu (Harum Madu) yang ada di Desa Mekarsari, Kecamatan Bayongbong, Kabupaten Garut merupakan upaya pemberdayaan masyarakat yang bertujuan meningkatkan ketahanan pangan dan perekonomian masyarakat. Dinas Pertanian Kabupaten Garut, yang merupakan bagian dari Pemerintah Kabupaten Garut, mendorong program halaman rumah bermanfaat terpadu (Harum Madu) sebagai inisiatif untuk mendukung ketahanan pangan di masyarakat. Sebagai bagian dari upaya ini, setiap wilayah di Kabupaten Garut berkompetisi dalam pembangunan Harum Madu, termasuk di Desa Mekarsari, Kecamatan Bayongbong.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana berjalannya program Harum Madu, bagaimana pemberdayaan masyarakat melalui program Harum Madu, dan mengetahui hasil dari pemberdayaan masyarakat melalui program Harum Madu.

Teori yang digunakan adalah teori pemberdayaan yang dikemukakan oleh Mardikanto. Teori ini membahas tentang pemberdayaan masyarakat memberikan kerangka kerja yang komprehensif mengenai bagaimana sebuah program berjalan sesuai tujuan dengan meliputi adanya sebuah proses dalam pemberdayaan dan mencapai hasil dari program tersebut.

Metode penelitian yang digunakan oleh peneliti ialah metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Data yang diperoleh dikumpulkan melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Penentuan keabsahan data ini menggunakan triangulasi. Dan analisis data ini dilakukan dengan pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa program Harum Madu yang ada di Desa Mekarsari berhasil mengimplementasikan Langkah-langkah yang diperlukan untuk memberdayakan masyarakat sekitar. Hasil dari pemberdayaan masyarakat melalui program halaman rumah bermanfaat terpadu (Harum Madu) adalah meningkatnya kesadaran akan pentingnya ketahanan pangan di setiap keluarga dan meningkatnya kesejahteraan masyarakat. Dengan demikian, jika pemberdayaan masyarakat melalui suatu program yang dengan melihat keberjalanan program, pemberdayaan masyarakat melalui program dan hasil dari program tersebut, maka pemberdayaan masyarakat dapat optimal.

Kata Kunci: *Pemberdayaan Masyarakat, Harum Madu.*